

# Comercio Centroamericano Decrece 63% por Recesión

TEGUCIGALPA, Honduras, marzo 15 (ACAN-EFE).— El comercio centroamericano descendió en un 63 por ciento en los últimos siete años, dijo hoy aquí Millen de Márquez Oyenz, presidente del Banco Latinoamericano de Exportaciones.

La baja comercial obedeció a los altos niveles en la recesión económica, bajos precios de las materias primas, el proteccionismo y la penetración de proveedores del exterior.

El Banco Latinoamericano de Exportaciones (BLADEX) se fundó en 1979 con 22 socios de igual número de

países, bancos privados y organismos internacionales.

Millen de Márquez Oyenz explicó que en la segunda mitad de los años 80 casi todas las economías de Latinoamérica buscarán a toda costa el crecimiento económico para cumplir con el servicio de la deuda externa y mejorar el sistema de vida de sus habitantes.

Agregó que en los últimos años la población de América Latina creció en un 15 por ciento, la fuerza laboral en un 18.6 y la producción descendió a los niveles que tenía 10 años atrás.

## Calero Anuncia Nueva Organización "Contra"

MIAMI, marzo 15 (AP).— La estructura y el nombre de la organización Unidad Nicaragüense Opositora (UNO) serán descartados de conformidad con un plan concertado aquí por los dirigentes rebeldes, dijo hoy Adolfo Calero, jefe del principal ejército antisandinista.

El nuevo grupo incluiría a figuras de la oposición radicadas en Costa Rica, y a representantes de las minorías étnicas de Nicaragua en la costa atlántica del país, dijo Calero.

"En cuatro a seis semanas, o quizá menos,

—Favor pase a la página 35.

## Reagan Sale en Defensa de Shultz y Weinberger

WASHINGTON, marzo 15 (UPI).— El presidente Ronald Reagan, en una extraña admisión de que "ellos estaban en lo correcto y yo estaba errado", disputó hoy las conclusiones de la Comisión Tower que señalan que el Secre-

rio de Estado, George Shultz, y el de Defensa, Caspar Weinberger, no se opusieron suficientemente al canje de armas por rehenes con Irán.

En su mensaje sema-

—Favor pase a la página 44.

## Multitud Húngara Aplauda Llamados a la Libertad

BUDAPEST, Hungría, marzo 15 (AP).— Millares de personas desfilaron hoy tomadas de las manos por las calles de esta capital aplaudiendo llamados de los disidentes en favor de la democracia, la libertad de reunión y la

libertad de prensa.

Los mayores aplausos estallaron cuando el disidente György Gádó recordó a Imre Nagy, primer ministro durante la revolución anti-soviética de 1956, ejecutado después que las auto-

—Favor pase a la página 29.



PIEDRAS SOBRE VECINDARIO. Lima, Perú, marzo 15.— Enormes rocas cayeron sobre el poblado de El Pedregal, dejando a numerosas familias sin hogar, un centenar de muertos y un número no determinado de desaparecidos. Residentes del lugar esperan que personal de rescate retiren las enormes piedras para recuperar algunos enseres domésticos. (Reuter).

## Libro-Bomba Envía a Carlos Montaner

MADRID, España, marzo 15 (EFE).— El periodista de origen cubano Carlos Alberto Montaner, opositor al régimen de Fidel Castro, recibió en su oficina un libro-bomba que no llegó a estallar al abrirlo, manifestó hoy a EFE.

La bomba se escondía en el libro titulado: "Una Muerte Dulce", de Simone de Beauvoir, que presentaba sus páginas ahuecadas y una sustancia plástica con pólvora, con cordones eléctricos y una batería.

La policía recogió el artefacto para su análisis y para comprobar si se trata de un atentado o de un acto de intimidación.

Montaner presentó una denuncia en la comisaría donde entregó el envoltorio del libro, que presentaba un sello

—Favor pase a la página 62.



COLECCION DE MUÑECAS. Viena, Austria, marzo 15.— Coleccionistas admiran muñecas procedentes de todas partes del mundo, antes de iniciarse un remate. Entre las ejemplares hay una de París llamada "Jumeay Triste", que fue hecha en 1880 y que se subastará por \$18 mil en un hotel de esta capital. (Reuter).

## Desarme y Ayuda Contras Vitales para R. Reagan

WASHINGTON, 15 de marzo (DPA).— Para el Presidente norteamericano Ronald Reagan, las negociaciones con la Unión Soviética por un tratado de limitación del armamentismo y la continuación del respaldo financiero a los contrarrevolucionarios nicaraguenses son los puntos más importantes de su política exterior para el resto de su mandato.

En su alocución semanal, dijo hoy Reagan que su gobierno ve una oportunidad para un importante progreso en las negociaciones de reducción del armamento con la Unión Soviética, "a condición de mantener una política firme y negociemos duro".

Subrayó que "hay que enfrentar al mismo tiempo el aventurerismo soviético", en lo cual, dijo, América Central "sigue siendo de especial importancia para Estados Unidos", anunciando que no aceptará la suspensión del financiamiento a los "contras", ya que su propia decisión en tal sentido "es firme como una roca".

"Combatiré todo intento de cortar la ayuda a los luchadores por la libertad y condenarlos a la muerte o la derrota", dijo, afirmando que al Congreso norteamericano le cabe decidir si Estados Unidos quiere respaldar la

—Favor pase a la página 33.

## Cinco Años de Estado de Emergencia en Nicaragua

MANAGUA, Nicaragua, marzo 15 (ACAN-EFE).— Nicaragua cumple hoy el quinto aniversario de la implantación del estado de emergencia, una medida que para la oposición se ha convertido en un instrumento político más que militar.

El régimen sandinista

suspendió trece derechos y garantías constitucionales el 15 de marzo de 1982, después que los "contras" volaron dos puentes, en lo que se consideran las primeras acciones fuertes de la entonces incipiente guerrilla antisandinista.

—Favor pase a la página 35.

## Líder de Hezbollah Pide no Ejecutar a Normandin

BEIRUT, Líbano, marzo 15 (UPI).— El líder espiritual de la secta extremista musulmana Hezbollah, Jeque Sheikh Mohammad Hussein Fadlallah, apeló implícitamente hoy a los secuestradores del rehén francés Jean Louis Normandin para que no le ejecuten.

"Ustedes no pueden secuestrar a una persona inocente únicamente porque un estado sostiene una disputa con otro estado. Nosotros denunciamos ese método. La actitud del presidente del estado o del país no puede ser afectada eje-

—Favor pase a la página 44.

## Primera Crisis en Gabinete de Barco

BOGOTA, Colombia, marzo 15 (AP).— Los ministros del Trabajo, José Name Terán, y de Salud Pública, César Esmeral Barros, presentaron renuncia de sus cargos hoy, precipitando la primera crisis en el gabinete del Presidente Virgilio Barco.

La oficina de información de la presidencia dijo que la dimisión de los dos ministros fue aceptada y que el Presidente Barco se dispone a reemplazarlos en bre-

ve. La renuncia de Name Terán fue precipitada por una agria polémica con el gobernador del departamento del Atlántico, Fuad Char, y dirigentes liberales de esa sección del país. El gobernador también renunció, según el informe oficial.

Name Terán había sido acusado por sus rivales políticos del Atlántico de haber utilizado su cargo para apoderar-

—Favor pase a la página 35.

## CELAM se Pronuncia sobre la Deuda Externa en L. A.

YPACARAI, Paraguay, marzo 15 (EFE).— El problema de la deuda exterior en el continente "debe resolverse en pleno respeto a la dignidad de los más pobres", declaró el Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM) al clausurar su XXI Asamblea ordinaria.

La deuda exterior es "uno de los problemas que nos toca de cerca" y "compromete seriamente el futuro de América Latina", afirmó el "CELAM" en el documento final de su asamblea bianual.

El Episcopado Latinoamericano... —Favor pase a la página 39.